









































































BMT merupakan sebuah lembaga yang tidak saja berorientasi bisnis tetapi juga sosial, dan juga lembaga yang tidak melakukan pemusatan kekayaan pada sebagian kecil orang tetapi lembaga yang kekayaannya terdistribusi secara merata dan adil. BMT juga merupakan lembaga keuangan syariah yang jumlahnya paling banyak dibandingkan lembaga-lembaga keuangan syariah lainnya. Perkembangan tersebut terjadi karena kinerja BMT yang selalu meningkat sepanjang tahunnya dan juga sistem yang dianut BMT sangat membantu masyarakat.

Meski kontribusi perkembangan cukup besar, sektor UMKM bukannya tumbuh tanpa memiliki masalah. Masalah di sektor UMKM relative begitu kompleks, dari masalah SDM, akses Modal, budaya usaha, tingkat penguasaan teknologi maupun kemampuan manajemen. sudah menjadi pengetahuan umum dimana tingkat pendidikan mayoritas pelaku usaha UMKM cukup rendah, budaya usaha yang belum terbangun baik ketika usaha dilakukan berdasarkan usaha turun menurun, pengelolaan dana usaha yang tercampur dengan keuangan rumah tangga dan lain sebagainya.

Hal ini tengah dibenahi oleh pihak-pihak terkait secara berkesinambungan. Khusus untuk mengatasi masalah akses modal di sektor UMKM, saat ini lembaga keuangan syariah melakukan kerjasama dalam penyaluran pembiayaan ke sektor tersebut. Kerjasamanya berupa kerjasama pembiayaan yang menggunakan konsep *linkage*, dimana lembaga keuangan yang lebih besar menyalurkan pembiayaan UMKM-

nya melalui lembaga keuangan syariah yang lebih kecil. Hal ini dilakukan karena lembaga keuangan syariah yang lebih kecil menyentuh langsung dengan pelaku usaha UMKM.

Skema pembiayaan *linkage* yang dilakukan lembaga keuangan dapat berupa *channeling executive* atau *join financing*. Skema *channeling* menempatkan BMT sebagai *intermediator* BUS/UUS dengan pelaku UMKM. Sedangkan *skema executive* dilakukan ketika BUS/UUS menyediakan pendanaan yang dimanfaatkan oleh BMT dalam pembiayaan mereka ke nasabah UMKM. Sementara itu, skema *join financing* adalah skema dimana BUS/UUS dan BMT bekerjasama dalam memberikan pembiayaan pada pelaku UMKM.

Akhir-akhir ini terbentuk juga kerjasama BMT dengan lembaga-lembaga terkait dalam memecahkan masalah lain yang menjadi kendala bagi dunia UMKM, seperti masalah budaya usaha, tingkat penguasaan teknologi dan kemampuan manajemen. BMT bekerja sama dengan lembaga-lembaga pendidikan atau pengelola dana sosial dalam upaya meningkatkan budaya kerja, kemampuan manajemen UMKM dan penguasaan teknologi.

Hal tersebut dilakukan dalam bentuk program-program pembinaan nasabah. Pembinaan nasabah khususnya nasabah UMKM telah menjadi faktor yang krusial dalam rangka menjaga pembiayaan UMKM yang





















